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本报7月5日讯（记者李欣 特

约记者许晶亮）在琼崖革命二十三

年红旗不倒的峥嵘岁月中，无数琼

崖儿女前赴后继投身革命，用鲜血

和生命铸就了不朽的丰碑。青山处

处埋忠骨，英魂热血青史扬。7月 4
日，记者走进位于琼山区红旗镇的

王白伦暨红旗地区革命烈士纪念

园，缅怀革命先烈，重温红色历史。

从正门进入王白伦暨红旗地区

革命烈士纪念园，园内绿树成荫，氛

围宁静庄重，前正门左侧刻有彭冲

题写的“王白伦暨红旗地区革命烈

士纪念园”园名。主道中间竖立着

王白伦烈士半身石像，石像前摆放

着鲜花，石像底座背面的碑文介绍

了王白伦烈士生平。

王白伦，原名王育才，出生于海

南琼山县（现今海口市）红旗镇。他

自幼跟随亲戚前往泰国谋生，1925
年冬返回琼崖投身革命，1927年加

入中国共产党，1928年后参加创建

琼崖革命根据地，历任琼崖工农红

军中队长、指导员等职。1930年，受

中共琼崖特委委派组建中共陵崖县

委，1931年当选为中共琼崖特委委

员，此后历任中共善集县委书记、琼崖

工农红军游击队司令部政委等职。

“七七”事变后，为了建立琼崖

民族抗日统一战线，冯白驹指导我

党代表与国民党当局进行谈判，却

被国民党琼崖当局派兵逮捕。危急

关头，王白伦代理特委书记，积极营

救冯白驹夫妇。1943年，特委决定

成立东、西、南三个区的军政委员

会，王白伦历任西区军政委员会主

任、西南区军政委员会主任、琼崖抗

日独立纵队政治部主任等职，在参

与领导琼崖抗战中作出很大贡献。

由于长期进行艰苦的斗争生活，他

积劳成疾，于 1946年 11月 5日在白

沙县阜龙乡逝世，终年43岁。

王白伦为革命事业鞠躬尽瘁、

死而后已，他的故事和精神无不令

人感怀、并受之鼓舞。王白伦烈士

出生的红旗镇，也是琼山区重要的

革命根据地之一。在战争年代，红

旗镇无数同志投身于革命，参军参

战，甚至献出宝贵的生命。

由王白伦石像向内进，坐落着一

座橙红色琉璃瓦飞檐结构的中心大

亭，亭上由大理石匾额题写：红旗地

区革命烈士纪念亭。在园区后方的

壁廊墙上，镌刻着烈士的英名和红旗

地区斗争简史，其中写到：在漫长艰

苦的岁月里，在中共琼崖特委的领导

下，红旗地区先后有 1200多名青壮

年加入革命队伍，其中500多名优秀

儿女为革命光荣牺牲，革命老区村庄

81个，革命堡垒户329户……

松柏长青，英魂不息。现在，王

白伦暨红旗地区革命烈士纪念园已

成为海口市爱国主义教育基地，每

到节假日，市民游客便自发来此缅

怀革命烈士，接受革命传统教育，红

旗镇也通过组织形式多样的爱国主

义教育活动，让红色基因代代相传。

如今，红旗镇秉承革命先辈的

奋斗精神，积极探索特色产业发展

路径。在墨桥村，琼山福稻稻花飘

香，稻米被销往全国各地；在边洋

村，三角梅共享农庄花团锦簇，吸引

无数游人流连忘返；在本立村，红色

资源与绿色生态相结合，为游客带

来丰富的乡土游体验。“红旗镇将把

红色资源、红色精神作为宝贵财富

加以传承，把革命精神融入实际行

动，不断发掘和发展特色产业，努力

推动镇域经济高质量发展。”红旗镇

相关负责人表示。

记者在滨涯路看到，原本破旧的围

墙如今被色彩斑斓的国潮动漫墙绘覆

盖，结合海口本土元素与现代艺术的动

漫墙吸引了居民和路人驻足欣赏。“95
后”上班族赵颖婵举着手机在一面充满

海岛气息的墙绘前自拍：“没想到有这

么酷的打卡点，随手一拍都能发朋友

圈，连我外地的朋友都问这是哪儿。”

龙华区人大代表、海南绿芽慈善基

金会理事长李金龙介绍，今年 4月，他

与刘江文、孔祥勇、李锐等四位区人大

代表在走访中发现，滨涯路锦绣京江小

区外墙墙体老旧，影响城市美观。

“我们提议在这片区域打造一面国

潮动漫墙，在助力城市更新的同时，让

更多人感受国潮文化的魅力。”李金龙

说，代表积极出资，联合街道共同推进

墙体改造，经过精心设计和绘制，终于

让老旧墙体换装新“容颜”。

与滨涯路活泼俏皮的国潮动漫墙

不同，在金宇街道坡博一横路动漫墙，

则呈现出壮丽且细腻的视觉画廊，勇敢

无畏的哪吒、温润如玉的敖丙、憨态可

掬的太乙真人……一个个栩栩如生、灵

活生动的人物形象跃然墙面，涵盖了

《哪吒之魔童闹海》《黑悟空》《熊出没》

等国产动漫 IP。再看向另一侧，蓝天白

云为底，巨大又醒目的“海口”二字彰显

城市特色，带来强烈的视觉冲击力。

“网上推荐这个机位”“我要拍到

‘海口’两个字”……现场拍照打卡的市

民络绎不绝。“哪吒和悟空都是有代表

性的中国文化元素，我们来海口前做了

攻略，得知这里有墙绘就特地来打卡，

孩子非常喜欢。”来自安徽的游客陈薇

薇说。

人大代表积极出资 助力城市更新

本报7月5日讯（记者甘燕鸿）7月4
日晚，中国女篮抵达海口美兰国际机场，

球迷们热情接机，给女篮姑娘送上鲜

花。中国女篮将于 7月 6日晚在海口五

源河体育馆迎战澳大利亚女篮。这是中

国女篮备战 2025年女篮亚洲杯系列热

身赛中的第五场比赛，也是海口五源河

体育馆举办的首场国际篮球比赛。

除在WNBA打球的李月汝和因伤

缺阵的李梦，中国女篮集结了几乎所有

主力球员来到海口，希望与澳大利亚女

篮打出一场高质量的热身赛，为即将到

来的亚洲杯磨合最佳阵容。

据了解，中国女篮海口热身赛16人
大名单包括，后卫：王思雨、杨力维、李

缘、王佳琦；前锋：张茹、杨舒予、黄思静、

王馨雨、翟若云、李一凡、贾赛琪、罗欣

棫、潘臻琦；中锋：韩旭、张子宇、陈明伶。

中国女篮为备战亚洲杯安排了六场

热身赛。目前已完成的四场比赛均保持

全胜战绩。

虽然李月汝、李梦两位核心缺阵，但

球队在主教练宫鲁鸣的带领下整体表现

出色，特别是18岁新星张子宇的崛起成

为最大亮点，这位身高 2.26米的中锋场

均仅出战13分钟就能贡献17分7篮板。

澳大利亚女篮在此前公布的女篮亚

洲杯大名单中，本赛季在WNBA效力的

6名球员无一人入选，阵容中仅 36岁中

锋凯拉·乔治有WNBA经验。虽然澳大

利亚女篮未派出全主力阵容参赛，但她

们仍保持着硬朗球风和严密防守的特

点。这场在海口的热身赛，中国女篮将

迎来一场硬仗。

7 月 1 日，FIBA（国际篮联）发布

2025年女篮亚洲杯球队实力榜，中国女

篮稳居榜首，日本、澳大利亚女篮分列第

二、第三。

2025年女篮亚洲杯将于 7月 13日
在深圳揭幕，中国女篮队员海口热身赛

的表现将为亚洲杯 12人名单确定提供

重要参考。

本报7月5日讯（记者吴雨倩 通讯

员彭军 廖琴琴）7月6日，2025年中国女

篮热身赛“我爱海口杯”中国女篮VS澳
大利亚女篮对抗赛将在海口五源河体育

馆火热开赛。记者获悉，为方便球迷出

行观看球赛，铁路部门与海口市旅文局

通力合作，将于 7月 6日专门开通夜间

“球迷专列”高铁，让球迷出行更加便捷。

加开的“球迷专列”C9905次列车，

将于 7月 6日 22时 40分从海口站启程，

沿途停靠海口东站、美兰站、文昌站、万

宁站、陵水站等沿线主要站点，最终于次

日零时47分抵达三亚站，以量身定制的

服务，全力满足球迷夜间往返。

夜间“球迷专列”高铁开通

本报7月5日讯（记者甘燕鸿）7月5
日上午，第十五届全运会群众比赛龙舟

项目决赛在广东佛山开赛。在首日比赛

中，海南龙舟女队（12人龙舟）夺得 100
米季军。男女混合组（22人龙舟）在100
米比赛中获第六名。

经过预赛、半决赛的争夺，海南女

子龙舟队与广东队、四川队和重庆队进

入最后的决赛。决赛中，海南女队员们

奋力划桨劈开水面，在百米直道赛道中

一路飞驰朝着终点冲去。最终，海南女

队以 28 秒 10 夺得女子 100 米项目铜

牌，为海南夺得第十五届全运会群众比

赛首枚奖牌。广东队、四川队获得冠军

和亚军。

女子组 100米比拼刚结束，混合组

100米的角逐便开始。海南女队员稍作

调整后再次登上龙舟，她们与男队员们

一同应战混合组。最终，海南队以24秒
00获得第六名。

我省公布2025年度住房
公积金缴存基数范围

本报7月5日讯（记者刘晓婵）记者从海南省

住房公积金管理局获悉，该局4日公布2025年度海

南省住房公积金缴存基数范围，适用时间为 2025
年7月1日至2026年6月30日。其中，海口市缴存

基数下限为2010元，缴存基数上限为29190.42元。

据介绍，职工住房公积金缴存基数，不低于职

工工作所在市县上一年度最低工资标准，不高于

职工工作所在市县上一年度职工月平均工资的3
倍；住房公积金缴存基数范围适用于城镇非私营

单位，城镇私营单位参照标准执行。

住房公积金缴存基数一年一核定两调整，各

缴存单位应及时完成本单位2025年6月份住房公

积金的汇缴工作。职工基数超上年度基数上限

的，应于 2025年 7月 1日起在 2025年度的住房公

积金缴存基数范围内进行调整与汇缴，职工基数

未超上年度基数上限的，不应再次调整。
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烈士英名永记 革命精神永存
——探访王白伦暨红旗地区革命烈士纪念园

海南龙舟女队夺全运会100米铜牌

中国女篮抵达海口
今晚将在五源河体育馆迎战澳大利亚女篮

海南龙舟女队在全运会比赛中。 （海南代表团供图）

“太美了！每天路过这里都觉得赏心悦目。”7月5日下午，居民吴晓晨站

在位于滨涯路的国潮动漫墙前，拿出手机拍照。近日，龙华区金宇街道老旧

围墙华丽变身，成为备受瞩目的网红打卡点，不仅为城市增添了创意景观，也

为居民的生活增添了一抹亮色。据了解，这一股强劲的“国潮”风尚背后，离

不开区人大代表的积极助力。

“滨涯路和坡博一横路的墙体改造

是街道城市更新的一次探索，这些地方

原本墙体老旧，与周边景观格格不入，

我们结合国潮打卡元素对其进行翻新，

进一步提升街区艺术品质与文化内涵，

受到了居民的欢迎。”金宇街道城建办

主任曾柏超介绍。

如何做好“墙上美学”这篇大文

章？连日来，依托金宇街道动漫墙，海

口各相关企事业单位自发举办丰富多

彩的活动，在“国潮健步走”活动中，参

与者打卡动漫墙的同时，用脚步感受城

市美好；“全民打卡文化墙抽盲盒活动”

活动中，参与者在动漫墙寻找中奖卡，

充满趣味的闯关模式让国潮动漫墙“火

出了圈”。

一面墙的蜕变，折射出的是为民服

务水平的不断提升。“未来我们将持续

关注民生需求，深入基层调研，推进符

合条件的老旧小区和墙体改造，为城市

增添更多有温度、有特色的景观，让城

市更具烟火气。”龙华区人大代表刘江

文表示。

“国潮动漫墙广受欢迎，彰显国人

文化自信。这种面向年轻人的软性输

出，有效传播了传统文化、塑造了城市

形象，并同步拉动了周边消费与经济引

流。”金宇街道工委书记王珊丽表示。

合力打造“一街一景”传播传统文化

龙华区金宇街道老旧围墙华丽变身，吸引居民和路人打卡拍照。 本报记者 康登淋 摄

□本报记者 邝晓霞 特约记者 萧海山

近日，市民参观
位于琼山区红旗镇的
王白伦暨红旗地区革
命烈士纪念园。
本报记者 苏弼坤 摄

（上接第一版)

扎根椰城 与自贸港同频共振

课堂之外，安妮的生活早已融入海口的城市

肌理。她拜访琼台书院感受百年古韵，漫步骑楼

老街记录斑驳光影，再来上一碗清甜爽口的清补

凉、一锅鲜香四溢的椰子鸡，这不仅是舌尖上的盛

宴，更是具象化的椰城烟火气。“中国有一句古诗

词‘此心安处是吾乡’，在海口这座温暖的城市，我

仿佛找到了家乡的感觉。”安妮动情地说。

自2022年初访海口至今，安妮见证了海口日

益优化的国际化环境。从便捷高效的签证办理到

丰富多彩的文体娱乐活动，从完善的人才政策到

贴心的生活保障，她深切体会到椰城对外籍人才

的支持与关怀。“在海口这片充满机遇的土地上，

我不仅找到了理想的工作，更拥有了理想的生活

方式。”安妮说，如今她已携家人在海口定居，扎根

这片热土，向阳生长。

展望未来，安妮的职业规划与海南自贸港建

设同频共振。“我愿以教育为笔，以海口为纸，继续

书写联通世界的精彩篇章。”安妮的目光中充满期

待，“希望通过国际教育和文化交流，让世界深入

感受海南自贸港的魅力和海口的温度，同时为椰

城引入多元文化，助力推动这里成为文明互鉴、民

心互通的舞台。”

让创新“金点子”
变成市场“金果子”

（上接第一版)

以科技促发展

人才是创新的核心要素。如何以人才之

“风”，为企业鼓起创新之“帆”？近日，海南省

2025年企业科技特派员完成签约，来自海南大

学、海南师范大学、海南热带海洋学院等院校、科

研院所的22位科技特派员共赴海口企业一线“把

脉问诊”，协助解决生产和产品研发中的技术问

题，助力企业进一步提升产品竞争力。

在海口各重点园区，推动产学研深度融合，已

成为园区提升产业创新能力和核心竞争力的关键

一招。在日前举办的海口高新区校企实习实践基

地和见习基地授牌仪式上，齐鲁制药（海南）有限公

司、海南皇隆制药股份有限公司等园区企业与本地

院校签署就业实习实践合作协议，助力园区进一步

打通人才供给—产业需求—创新孵化全链条。

海口国家高新区三级调研员熊刚强介绍，园

区将聚焦企业、高校需求，通过建立校企合作数据

库，联合高校开办“园区产业学院”，举办校园优质

项目路演等方式，为园区主导产业高质量发展夯

实人才基石。

市科工信局相关负责人表示，下一步，海口将

持续完善科技创新投入机制，引导全社会加大创

新投入，不断补短板、拉长板、锻新板，推动海口创

新主体落地生根、茁壮生长。

江东新区累计开建
民生公服项目101个
（上接第一版)

优化服务 推动建设提质增效

7月 4日，在山东国际业务集聚区项目C区，

工人们正全力冲刺 8月全面封顶目标。据悉，项

目涵盖商务办公、人才公寓、综合商业、配套酒店

等基础功能。“江东新区管理局实行服务事项‘否

定报备’工作制度，使工程审批事项‘受理为常态、

否定为例外’，大大提高了项目相关手续审批效

率。”海南鲁启产业投资有限公司总经理李强说。

目前，江东新区府越路正在进行竣工验收相

关工作，通车后将进一步完善区域路网结构，提升

周边百姓的交通出行效率。项目执行经理郭建新

介绍，在项目征拆、农用地手续办理等关键环节，

江东新区项目专员高效协调、积极助力，为项目推

进提供了坚实保障。

记者了解到，为解决园区项目建设中的堵点、

难点问题，江东新区充分发挥项目专员保障作用，

为在建项目配备“一对一”项目专员，及时解决项

目施工过程中遇到的用水用电等难题，助力项目

早日完工投用。

“我们正全力构建完善区域配套体系，助力百

姓在江东新区安居乐业。”江东新区管理局相关负

责人表示，未来，园区将持续抓项目扩投资，加强

协调调度，强化全周期要素保障，不断满足多样化

民生需求，助力增进民生福祉。


